
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL LUNES 15 DE JULIO DE 1811.

SAN ENRIQUE EMPERADOR.

El jubileo está en la iglesia de nuestra Sra. del Carmen:

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 4 h. 52' y se pone. à las 7 h. 8.' Es el 25. de la luna, sale à las 1 h. 10' madr. y se pone à las 3 h. 27' tarde del dia 16.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero
Prim. baxa à las 3 h. 47' madr. || Seg. baxa à las 4 h. 49' tard.
Prim. alta à las 10 h. 13' mañ. || Seg. alta à las 10 h. 47' noche

VÁRIEIDADES.

Señor diarista.

Segun la division de los tres poderes en legislativo, ejecutivo y judicial, este debe entender en sentenciar pleitos, sin que puedan promiscuarse en esta materia ni el ejecutivo ni el legislativo. ¿Porqué, pues, el Consejo real ha consultado al de Regencia la ruidosa causa contra el P. Rico y socios? Yo no lo entiendo. — D. F. J. R.

Contestacion á una carta que baxo la firma de las iniciales P. F. se dirigió con fecha primero de Mayo desde Cádiz á D. N. G.

Muy Sr. mio : contesto á la carta de vm. de 1.º del corriente por el único conducto que lo puedo hacer. Debe vm. hallarse mal informado sobre los particulares de que me

habla : y si sus avisos son dictados por rectos fines y por el sincero deseo del bien ; no puedo ménos de esperar que vm. me manifieste mas especificamente la naturaleza y entidad de los objetos que le movieron á escribirme , para que pueda yo satisfacerle si me facilita medios para ello y segun estoy en el caso de hacerlo muy completamente. Queda de vm. su mayor servidor Q. S. M. B. — N. G. Mayo 28 de 1811.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Londres 19 de Junio. — Nuestras cartas de Königsberg, Memel y Gottemburgo coinciden en avisar el favorable recibimiento del general Lauriston en la corte Rusa ; y á pesar de eso una con la fecha de 20 pasado en Königsberg , dice : „es inevitable la guerra , á tal estado ha llegado el asunto.“ Todos los polacos manifiestan buenas disposiciones para con la Rusia y malas respecto de Francia. Facilmente pudieran levantarse 150000 hombres excelentes , acostumbrados á las fatigas.“ Otra carta de Memel dice haber ocurrido en Polonia una insurreccion , y haber sido arrojados los franceses de Varsovia. En medio de estas continuas contradicciones , es imposible sacar ninguna consecuencia cierta. — Como quiera se asegura , sin quedar duda , que se han tomado disposiciones severas en todos los puertos del Sur del Báltico , y que algunos comerciantes en Mechlenburgo y Pomerania han sido presos. Una disposicion dada por el gobierno ayer corrobora fuertemente la especie de la concordia entre Rusia y Francia. La junta de comercio ha publicado al comercio el aviso „de que no se dará licencia de importacion del Báltico , ni para salir de ningun puerto del reyno unido en lastre &c.“

Por el *Melville* hemos recibido noticias del rio de la Plata hasta 12 de Abril. No solo continuaba la desunion entre los españoles de Montevideo y los revolucionarios de Buenos-Ayres , sino que tambien se habian suscitado entre los

primeros y los comerciantes ingleses en Buenos-Ayres serios altercados. — Al parecer el capitán Elliot de la *Porcupine* disienta con el gobernador Elio respecto á algunas disposiciones dadas por este ; pero no queriendo llegar á los extremos , habia creido necesario pasar al rio Janciro para consultar con Lord Strangford y el Almirante De-Courcy. Los buques ingleses , alarmados por los acaecimientos de aquella parte , salian lo mas pronto que lo permitian sus intereses.

Idem 20 de Junio. — Un papel americano del 7 de Mayo dice que el general Moreau se presentó en el tribunal de circuitos de los Estados-Unidos , abierto entónces para el distrito de Pensilvania , y declaró su intencion de ser ciudadano de los Estados-Unidos , conforme previene la acta del congreso , y cumplió con las formalidades que se requieren. „Tenemos la dicha, dice este papel , de que conservaremos entre nosotros con permanencia á un ciudadano tan justamente celebrado.“

Hace poco que se ha puesto un gran campamento por la parte de occidente de Boloña. Hace unas quantas noches que estando el tiempo muy sereno , se descubria una fila considerable de tiendas.

Ha llegado de New-Yorek á Liverpool el *Hercules* con muchas cartas , que refieren con mucha variedad y contradiccion el combate entre la fragata americana y la corbeta inglesa. — Tambien parece que el corsario frances *Diligente* , de quien tanto hemos oido hablar , ha sido embargado por el resguardo á causa de desembarcar géneros en contravencion de las leyes americanas.

Idem 24 de Junio. — Una carta particular del Coa 28 de Mayo dice lo siguiente : diariamente están llegando oficiales y soldados ingleses que han sido prisioneros en diferentes ocasiones : todos sin excepcion hablan favorablemente de la disposicion de los españoles quienes solo falta quien los dirija. Los ingleses están muy bien quistos de ellos. Los prisioneros se escapan de los franceses por la buena volun-

tad de los españoles que los visten, ocultan y llevan de lugar en lugar acia nuestro ejército. El otro dia llegó un soldado del 89 que fué cogido con Lord Blayney : ha venido atravesando la España desde Malaga , sin saber hablar una palabra de español , y sin mas pasaporte que un pedacito de papel, en que estaba escrito : *este es ingles.*

Por la mala de Anholt que llegó el 21 se han recibido cartas de S. Petersburgo hasta el 2 del corriente. Confirman los rumores de un ajuste entre Francia y Rusia , y que una de las condiciones es de que la Rusia podrá , sin quebrantar ningun tratado anterior, importar y admitir en sus puertos buques neutrales con todos aquellos artículos de comercio que se consideren de absoluta necesidad. Este ajuste parece haber reanimado el espíritu de los comerciantes de S. Petersburgo. En esta capital se creía que la paz con Turquía ó ya se habia firmado , ó iba á firmarse.

NOTICIAS DE CADIZ.

Continúa la subscripcion voluntaria en la secretaría de gobierno en beneficio de la tropa de los cuerpos del 5.º ejército.

D. José María Roxas , procurador de los reales Consejos 200.

NOTA. En el dia de ayer se han entregado de órden del Sr. gobernador al comisionado del depósito militar con intervencion del teniente coronel D. Nicolas Durán para el corte y reparto de vestuario que debe darse á la tropa del referido 5.º ejército las prendas y efectos siguientes recolectadas de donativo segun se tiene anunciado , á saber : 15 camisas : 2 pantalones de paño : una chaqueta de lienzo : otro pantalon de idem : 166 pares de zapatos : una pieza de paño pardo.

De todas las quales se ha recogido el correspondiente recibo , que original queda en la secretaría de gobierno. Cádiz 14 de Julio de 1811. — Arévalo.